
L’Esprit-Saint

Dans les Écritures, la figure de l’Esprit Saint est portée par différentes 
images : colombe, feu, nuée, onction et eau. Chacune de ces images 
dévoile un aspect de Celui qui se révèle comme le lien d’amour entre le 
Père et le Fils. Le Père aime le Fils et le Fils aime le Père. Ce lien d’amour 
entre Père et Fils est le Saint Esprit. L’amour est la personne du Saint 
Esprit. L’Esprit est ce don mutuel permanent entre le Père et le Fils. De 
même, le don qui sous-tend toutes les relations humaines véritables est 
porté par le Saint Esprit.

La colombe est présente au baptême de Jésus et symbolise la venue 
de l’Esprit sur Jésus, le Messie (Matthieu 3,16). Elle est le signe de la paix 
après le déluge (Genèse 8,11-12). Sous la forme de langues de feu, les Apôtres 
reçurent l’Esprit Saint à la Pentecôte. Ils furent emplis de force pour ouvrir la 
porte de la foi aux nations : « Parthes, Elamites, habitants de Mésopotamie… » 
(Actes,12,1-13). L’audace du feu de Dieu les a transformés en hérauts de la 
proclamation de la Bonne Nouvelle. C’est le feu qui au mont Carmel a révélé la 
sainteté de Dieu au peuple d’Israël. Elie est le prophète du feu de Dieu (1 Rois 
18,20-40).

La nuée dévoile l’identité de Jésus lors de la Transfiguration. Dieu parle dans 
la nuée et les apôtres découvrent qui est celui avec qui ils cheminent depuis 
des mois (Luc 9, 34-35). Au désert, Moïse suit la nuée tantôt lumineuse, tantôt 
obscure (Exode 13,20-22). Au sommet du Sinaï et dans le cœur de Moïse, elle est 
la présence de Dieu à son peuple (Exode 24,12-18).

L’Onction est accordée par Dieu à son Élu. A la synagogue de Nazareth, Jésus 
proclame que l’Esprit du Seigneur est sur lui (Luc 4,18-19). Le Roi David a reçu 
l’onction du prophète Samuel qui lui confère le titre de Roi d’Israël (1 Samuel 
16,1-13). Du cœur de Jésus, jaillissent du sang et de l’eau. L’eau est le signe de 
l’Esprit livré à profusion, le signe du baptême par lequel nous devenons croyants 
(Jean 19,31-37). Chez le prophète Isaïe, l’eau est le signe de la victoire de Dieu 
sur l’exil. « Venez vous tous qui avez soif, venez vers l’eau. » (Jean 19,31-37).

Que l’Esprit de Pentecôte irradie notre Eglise qui est entrée en synode pour 
mieux répondre aux appels du monde en fidélité à la vie ecclésiale.
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